
СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Орган Ханты-Мансийского окружного и Самаровского районного комитетов ВКЩб) 
и Ханты-Мансийского окружного Совета депутатов трудящихся.

№ 79 (1879) \4 апреля 1941 года , пятница Цена 13 коп.

IV сессия Верховного Совета РСФСР первого 
созыва-—1 стр.

О подготовке кони к весенним полевьЩТря.бо- 
там. Постановление бюро Омского обкома ВКП(б) 
от 28 марта 1941 года—1 стр.

Совет Обской моторно-рыболовной станции-- 
2 стр.

Как надо бороться ?а высокодоходное зв е 
роводство в колхозах--3 стр.

Война в Европе к Африке—4 стр.

О ПОДГОТОВКЕ КОНЯ К ВЕСЕННИМ 
ПОЛЕВЫМ РАБОТАМ

Постановление бюро Омского областного 
комитета ВКП(б) от

Бюро обкома ВКП(б) от-
28 марта 1941 года
венных работ лошадей по
ставить на отдых и уси 
ленное кормление.

Слабых и больных лоша
дей и волов выделить в 
особые группы, организо
вать за ними особый уход.

б) Запретить использова
ние на каких бы то ни бы
ло работах конский молод
няк, не достигший з-летне- 
го возраста, и во избежа
ние вольной случки  не до
пускать совместное содер
жание кобылок и жеребчи
ков;

в) на весь период сель
скохозяйственных работ за
крепить лошадей за брига
дами, отдельными '‘колхоз
никами и рабочими совхо
зов. Подобрать и закрепить 
за каждой лошадыо опре
деленный комплект сбруи, 
не допуская обезлички' в 
ее использовании.

мечает, что в связи с пло
хим уходом и кормлением 
тягловая сила (лошади, во
лы) в ряд е  колхозов и сов
хозов находится в неудов
летворительном состоянии. 
Райкомы ВКП(б) и испол
комы райсоветов, и особен
но земельные органы, не 
проявляют должной заботы 
еб уходе за конем, в ре
зультате чего по отдельным 
колхозам и совхозам кон
ское поголовье доведено до 
истощения и даже имеют
ся случаи падежа. Так, на
пример,в колхозе „Смена", 
Мазываевского района, при 
достаточном количестве 
кормов из 180 лошадей 105 
ниже средней упитанности, 
а часть из них доведена до 
истощения: в колхозе име
ни Сталина, Ялуторовско
го района, из-за плохого 
ухода и истощения пало 
9 лошадей.

Аналогичные факты име
ются и в колхозах и совхо
зах Марьяповского, Горь
ковского и Оконешпиков- 
ского районов.

Бюро обкома ВКГКб) по
становляет:

1 .Обязать райкомы В1Ш(б) 
и исполкомы райсоветов 
усилить наблюдение за 
состоянием конского пого
ловья в каждом колхозе н 
совхозе и принять меры но 
улучшению ухода и корм
ления лошадей, для чего:

а) установить в каждом 
колхозе и совхозе твердый 
распорядок дня по кормле
нию, водопою и уходу за 
лошадьми.

Сократить до минимума 
разъезды па лошадях, а с 
5 апреля с. г. и до начала 
весен них < * ел ь скох озя йст-

Секретарь обкома 
 *—

По Советской 
стране

2 апреля в Москву при
ехали участники декады 
таджикского искусства.Гос- 
ти были тепло встречены 
Комитетом по делам и с 
кусств при СНК СССР, ЦК 
союза работников искусств 
и делегациями московских 
театров. Па вокзале состо
ялся торжественный ми
тинг.

В Иркутскую и Читин
скую области, Бурят-Мон
гольскую и Якутскую ав
тономные республики на
правляется около 100 р а з 
ведывательных и топогра
фических партий. Они про
ведут большие работы по 
выявлению сырьевых бо
гатств: железа, слюды, гра
фита, золота и других по
лезных ископаемых.

В Казахстане 
строительство 1 
школ, 12 из них-

началось 
о новых 
-в пере-

2.Обязать райкомы ВКП(б) 
и исполкомы райсоветов 
проверить в каждом колхо
зе и совхозе наличие кор
мов, забронированных на 
период восепних работ,уси
лить их охрану, не допу
ская расходования до на
чала нолевых работ.

в. Бюро обкома В КIЬ 5) 
о5 ра щае т о со бо е в н им а пие 
райкомов и исполкомов рай
советов на своевременную 
и тщательную подготовку 
тягловой силы к весенним 
сел ьско хозя йе т псин ы м ра
ботам. Следует со всей 
серьезностью и ответствен
ностью учесть, что тягло
вая сила должна сыграть 
исключительную роль в 
своевременном проведении 
весеннего сева и других 
сел ьскохо зя йе г венных ра- 
бо г.

ВКП(б) М. КУДИНОВ.

селенческих колхозах.

В бассейне реки При
пять, в Полесской области, 
начался сплав леса. П о р с 
кам и каналам отправлены 
первые 4 0  тысяч кубомет
ров древесины.

В Сочи с 
увеличивас 
езжаютцих 
лечения. 2 

(оно Сочи — 
24 градуса

каждым дном 
гея число ири- 
для отдыха и 
апреля в рай- 
-Мацеета было 
тепла. На тто-

Заведующий молочво-товарной фермой колхоза „Проминь* 
(село Дружня, Бородянского района, Киевской области) 

Е. Т. Кваша проводит занятия с молодыми доярками.
Фото А. Наволопкого. Фото ТАСС.

2 апреля доигрывались 
незаконченные партии. Пар
тия Ботвинник—Бонд арев- 
ский на 8 9  ходу снова от
ложена в худшем для Бот- 
винни ка по лож е ш ш .

Керее точно использовал 
преимущества, которые он 
имел в отложенной партии 
со Смысловым, и послед
ний вынужден был СЛО
ЖИТ!» о р у  Ж ГК'.

Ш А Х М А Т Н Ы Й
М А Т Ч - Т У Р Н И Р

Не возобновляя игры, 
согласились на ничью Бо
леславе кий II Н Ч Ы е Л О В .

Отложена 
л а вс кий А

гартля Ьо 
л иен таль.

После 7 туров впереди 
Ботвинник',имеющий 4 очка 
из б и 2 отложенные пар
т и и .

(ТАОП.

Квартальный план
Ханты-Мансийский лес

промхоз выполнил план 
первого квартала 
заготовке леса на 
но л ее овыв озко и

б-грежье моря появились 
первые купающиеся.

(ТАСС».

с. г. но 
ОС) Проц., 
10.8 проц.

. 1учшпе показ 
полнели и плана
тонок дали лссоучастк-и: |

лесозаготовок перевыполнен
Лорбинскнй (н а ч а л  ышк 
т. Катаев I, Лобршгскпй 
(начал!» пи к т. Алфимов; и 
Назьтмский (начальник т. 
Пивин). Лорбгшекий лесо- 
у  Ч а С ТОК П ер с в ! »1П О Л ПИЛ II л ап 

т п  в ы -  по з а г о т о в к е  л о с а  н а  17 
лесозаго- проц., п о  лесов ы возке на 

7 Про!!,.

IV сессия Верховного Совета РСФСР 
первого созыва

Соревнование рыболовецких
колхозов

Готовясь к весеипе-лст- 
лей путине, Ягурьяховская 
и Вастыхоевская рнбарте- 
лн включились в социали
стическое соревнование. 
Колхозники обязались го
довой план рнбодобычи вы
полнить ко дню празднова
ния XX IV годовщины Ок-

пиже, чем первым

тябрьс кой с оцп а ли с тпче
ской революции, всю добы
тую рыбу сдать государ

ству не 
сортом.

Оба колхоза также взяли 
на себя ряд обязательств 
по развитию животноводст
ва, но повышению урожай
ности зерновых и 'огород
ных культур, по заготовке 
кормов для будущей зимов
ки скота, и т. д. К выпол
нению намеченных меро
приятий колхозники при
ступили. Д. Гордеев.

Обязательства
Многие колхозы, обслу

живаемые. Верхне-Мысов- 
ским маслозаводом, Сур
гутского района, в истек
шем квартале перевыпол
нили свои обязательства 
по сдаче молока.

Колхоз „Новый путь" 
сдал молока маслозаводу в

п е р е в ы п о л н и л и
два раза больше плана.. 
На ]п5 проц. выполнил 
свое обязательство по сда
че молока колхоз „Новый 
мир". Также сдал молока 
больше плана колхоз „Па
рижская Коммуна".

Копылов.

1 апреля в (> часов вече
ра в Кремле открылась IV 
сессия Верховного Совета 
РСФСР первого созыва.

Встреч  спи ы е продол жи- 
тел ыты ми аплодисмента
ми,за столом председателя 
появляются п рсдсрдатсль 
Верховного Совета РСФСР 
денутат Жданов,заме сти те- 
лп председателя депутаты 
Тыпчеров н Макарова, а в 
ложах—ру ко водители пар
тии и правительства, чле
ны Президиума Верховно
го Совета РСФСР, Народ
ные комиссары РСФСР.

IV сессию открывает 
председатель Верховного 
Совета РСФСР депутат 
Жданов. Верховный Совет 
единогласно принимает сле
дующий порядок дня:

1. Утверждение государ
ственного бюджета РСФСР 
на 1941 год.

2. Утверждение Указов 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР,принятых меж
ду третьей и четвертой сес-

\ ’Т-
Со-

снями и подлежащих 
в е р  Ж Д С11II ю В е р X о в ! ш г ( 
вега РСФСР.

С докладом 110 первому 
пункту порядка дня на сес
сии выступил Народный 
комиссар финансов РСФГР 
тов. Посконов. Он отмстил, 
что государственный бюд
жет р С ф Г р  па 194 1 год 
отражает дальнейший хо
зяйственны й и культурный 
рост Российской Федера
ции. Государственный бюд
жет предлагается на у т 
верждение сессии по дохо
дам в сумме 24 миллиарда 
988 миллионов рублей и по 
расходам — в сумме 24 мил
лиарда. 978 миллионов руб 
лей.В государственном бюд
жете РСФСР на 1941 год 
значит ел в и о I го в ы ш астся 
объем доходов от местного 
хозяйства.

1Га финансирование на
родного хозяйства и. на со
циально-культурные меро
приятия в 1941 году н а
правляется 87,9 проц. всех

средств государственного 
бюджета. На нужды про
свещен и я предполагается 
израсходовать 9,4 миллиар
да рублей, на нужды здра
воохранения свыше 5,5 
миллиарда рублей.

С содокладом бюджетной 
комиссии Верховного Сове
та РСФСР на сессии вы
ступит депутат Власов.

К омнссия рассмотрела 
доходы и расходы бюдже
та и считает, что они со
ставлены в полном соответ
ствии с планом развития, 
народного хозяйства рес
публики. Бюджетная комис
сия внесла па рассмотре
ние сессии предложение об 
у Т ве ряд 1011IIII 1фИ ПЯ Т ОГО
Совнаркомом РГФСР бюд
жета на 1941 год с некото
рыми поправками.

После содоклада бюджет
ной комиссии первое з а с е 
дание IV сессии Верхов
ного Совета РСФСР закры
вается.

(ТАСС).



Совет Обской моторно-рыболовной станции
1—2 апреля в Самаровском клубе Рыбников состоя

лось заседание совета Обской моторно рыболовной стан
ции. В работе совета приняли участие председатели кол
хозов, бригадиры рыбодобычи, рыбаки-стахановцы, предста
вители рыбохозяйственных и партийно-советских организа
ций. Совет обсудил следующие вопросы:

1. Постановление СНК СССР и ЦК ВКП(б) „О дополни
тельной оплате груда колхозников за повышение урожай
ности сельскохозяйственных культур и продуктивности 
животноводства по Омской области".

2. Итоги работы МРС за 1940 год, первый квартал 1941 
года и задачи подготовки к весенне-летней путине.

3. Утверждение норм и расценок на постройку орудий  
лова и нормы выработки.

4. Утверждение плана постройки промфлота за счет 
40 процентных отчислений колхозов.

Материалы о совете МРС частично публикуются в 
сегодняшнем номере газеты.

Колхозники приветствуют 
постановление СНК СССР и ЦК ВКП(б)

О огромным вниманием 
участники заседания сове
та МРС выслушали-доклад 
секретаря Самаровского 
райкома ВКП(б) тов. Гоме- 
нюк о постановлении СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) „О до
полнительной оплате труда 
колхозников за повышение 
урожайности сельскохозяй
ственных культур  и про
дуктивности животновод
ства по Омской области".

С большой активностью 
колхозный актив обсуждал 
доклад о постановлении 
партии и правительства. 
Каждый хотел высказать 
свои искренние чувства 
благодарности большевист
ской партии и советскому 
правительству за сталин
скую заботу о колхозах. 
Очень много было задано 
вопросов докладчику.

Выступающие в прениях 
рассказали совещанию о 
том, с какой радостью все
ми колхозниками встрече
но мудрое сталинское ре
шение о дополнительной 
оплате труда колхозников.

„Всюду,—говорил пред
седатель Селияровского 
колхоза тов. Кузнецов,— 
где мы знакомили колхоз
ников с постановлением, 
они с радостью одобряли и 
приветствовали его. Поста
новление мы зачитали во 
всех животноводческих 
бригадах, на правлении 
колхоза, в полеводческих 
звеньях п на общеколхоз
ном собрании".

Историческое постанов
ление вызвало среди кол
хозников новый подъем 
производственной активно
сти. Многие берут конкрет
ные обязательства по про
изводственной работе, по 
борьбе за высокий урожай, 
за повышение продуктив
ности общественного жи
вотноводства.

Выступая в прениях, 
председатели правлений 
Фроловского, Семейского, 
Реполовского и Цингалин- 
ского колхозов тт. Аксе
нов, Мирюгин, Сургутсков, 
Ш ешуков отметили, что в 
каком бы звене, бригаде 
или на собрании ни обсуж
далось постановление СНК 
СССР и ЦК ВКП(б), всюду 
оно приветствуется колхоз
никами. Доярки, телятни
цы, кошоха, члены поле
водческих бригад и звеньев 
обязуются на постановле
ние партии и правительст
ва ответить большевист
скими делами, новым повы
шением урожайности, под
нятием продуктивности со
циалистического животно
водства. Колхозники про 
сят закрепить их в иосло- 
янных звеньях на 2—3 го
да, требуют от правлений 
колхозов обеспечить поле
водческие бригады и звенья 
семенами и необходимым 
сельскохозяйственным ин
вентарем. Между бригада
ми, звеньями и отдельны
ми колхозниками, работаю
щими в животноводстве и 
полеводстве, с новой силой 
развертывается социалис
тическое соревнование.

После оживленных пре
ний по первому вопросу 
совет МРС вынес решение, 
в котором целиком и пол
ностью одобрил постанов
ление СИК СССР и ЦК 
ВКП(б) о дополнительной 
оплате труда колхозников 
и принял его к неуклонно- 
му руководству и испол
нению. Решено во всех кол
хозах, обслуживаемых МРС, 
еще раз зачитать поста
новление в полеводческих, 
животноводческих брига
дах и звеньях с тем, что
бы не осталось ни одного 
колхозника, который бы не 
изучил его.

ГОТОВИТЬ К ӓ Д РЫ  БАШ ЛЫКОВ
(И з вы ст упления  председат еля Семейского колхоза  

тов. М ирюгина)
Директор Обской МРС 

тов. Лазарьков не прояв
ляет заботы о подготовке
рыболовецких кадров. За 
последние два года Обская 
МРС не проводила курсов 
бригадиров рыбодобычи.

В нашем колхозе, да и 
в ряде других нет опыт
ных башлыков для стреже- 
вого лова. Если уж  выше
стоящие рыбохозяйствен

ные организации не отпу
скают на это средства, то 
обучение колхозников на 
этих курсах правления 
колхозов могли бы принять 
за счет колхозов. Пора по
нять, что во время летней 
путины на стрежевых пе
сках лов рыбы в огромной 
степени зависит от баш
лыка, и эти кадры нужно 
готовить.

Обмениваться опытом 
работы

(И з вы ст упления  
ст ахановца-баш лы ка  

тов. П очит ки на)
В 1939 году по приказу 

Наркома рыбной промыш
ленности Обской моторно
рыболовной станции было 
предоставлено одно место 
для командировки колхоз- 
ника-рыбака на Волго-Кас- 
пийское побережье с целью 
обмена опытом работы. Об
ская МРС для изучения 
опыта рыбного промысла 
на Волго-Каспийское побе
режье послала меня.

Много нового я воспри
нял из этой поездки, мно
гому научился. По приезду 
я  сразу же поставил воп
рос о механизации стреже
вых песков. Рассказал р у 
ководителям МРС о необ
ходимости постройки кате
ров для закидки невода. 
Тем не .менее это нововве
дение почему-то до сих пор 
не применяется нашей Об
ской МРС.

Опыт, который я получил 
от поездки, сейчас приме
няю на своем песке. Мной, 
например, сделана тре
тья подбора для стре- 
жевого невода,которая дает 
возможность во время
работы на стационаре не 
прицеплять крючья за ниж
нюю тетиву, к которой при
вязаны кибасья, а невод 
вытягивается именно за 
третью тетиву. Это дает 
возможность сохранять ки- 
бас на нижней тетиве и в 
то же время не рвать ме
режу.

Навести порядок  
в  планировании

(И з вы ст упления председа
т еля  М ануйловского  

к о лхо за  тов, Ш алимова)
В истекшем году рыбо

хозяйственные ор г ани з а ци и 
допускали ряд  ненормаль
ностей в планировании по 
рыбодобыче. Имелось не
мало фактов, когда планы 
С ам ар о в с к о г о м е ж р а й р ы б ак- 
колхозсоюза и МРС расхо
дились с планами, которые 
присылал Самаровский ис
полком райсовета депута
тов трудящ ихся.

Уроки прошлого года не 
должны повторяться в этом 
году.

Учесть уроки прошлого года
(И з вы ст упления председателя Елизаровского  

Совета тов. Кайгародова)
В решениях XVIII пар

тийной конференции отме 
чено отставание рыбной 
промышленности, указаны 
существенные недостатки 
работы в этой области. Все 
они имеют место еще в 
большей мере в колхозах, 
обслуживаемых Обской 
МРС.

Остановлюсь на вопию
щих фактах безобразий, ко
торые имели место в про
шлом году.

На рыбоугодие Нела ком
бинатом не было заброшено 
соли и несвоевременно бы
ли посланы сюда плашкоу
ты. В результате рыбаки 
вынуждены были рыбу са
дить в подсадки, а в раз

гар лова из-за недостатка 
плашкоутов прямо - таки 
тормозился вылов рыбы. 
Уроки прошлого года дол
жны быть учтены.

Чтобы ликвидировать про
рыв первого квартала 1941 
года по нашему Совету на 
весенне-летнюю путину до
полнительно вы ставляется 
10 рыбаков. Я должен зая
вить, что на сегодня во 
всех протоках установле
ны полностью жаловые за- - 
поры, в достатке имеются 
малые и средние невода, а 
также и другие орудия ло
ва, Па дальние рыбоугодия 
некоторые колхозы нашего' 
Совета уже забрасывают 
орудия лова.

Беречь орудия лова
(Из вы ст упления тов. Д обры нина)

В нашем Реноловском Со
вете некоторые колхозы не 
бережно, не по-хозяйски 
относятся к хранению ору
дий лова. Зачастую пус
кают их в эксплоатацию 
без консервирования. Был 
даже такой случай, когда 
один из бригадиров извест
ную часть орудий лова без 
всяких на то оснований 
продал на сторону. Такое 
положение терпимо быть 
не может, и людей, небереж
но относящихся к хране
нию орудий лова нужно 
призвать к порядку.

Обская МРС, а также и

колхозы до последнего мо“ 
мента не занимались осво
ением новых рыбоугодий.

В нашем Реполовском Со
вете давно заброшены и не 
осваиваются 3 богатейших 
стрежевых песка. В прош
лом году в конце путины 
реполовские колхозники ма
лым неводом на одном из 
этих песков кидали 3 тони, 
и результаты  вылова ока
зались неплохие. Есть все 
основания полагать,что на 
заброшенных песках мож
но производить лов рыбы 
не только малыми, но и 
стрежевьгми неводами.

Оперативно руководить колхозами
(И з вы ст упления председат еля Чучелинского  

колхоза  тов. С умрина)
Работники Обской МРС 

неоперативно руководят 
колхозами. Бывают случаи, 
что руководящие работни
ки, выезжающие в коман
дировки, заезжают в кол
хоз только на 2—3 часа. 
От такой командировки ни
кому пользы нет. Такой 
уполномоченный не может 
оказать практической по
мощи колхозу в его рабо
те. Даже сам директор 
МРС тов.Лазарьков во вре
мя летней путины, как ме
теор, пролетал на быстро
ходном катере мимо колхо

зов и побывал в них лишь по. 
несколько часов. Нужно 
жестоко осудить гастро- 
лерный объезд колхозов. 
Надо посылать в колхозы 
людей на продолжительное 
время с тем, чтобы от этой 
командировки была польза 
для колхозов.

Нельзя умолчать и о не
достатках комбината. Его 
недостатки сводятся чаще 
всего к задержке расчетов 
с рыбаками за сданную 
рыбу и за заготовку льда. 
Этот недостаток нужно так- 
же устранить.

СМЕЛЕЕ ОСВАИВАТЬ НОВЫЕ ВОДОЕМЫ
(И з вы ст упления председателя Денщ иковского ь

В истекшем году Ден- 
щиковекпй колхоз не вы
полнил плана рыбодобычи.
Плохо работали мы и в пер
вом квартале. Причины 
плохой работы кроются в 
том, что неумело органи
зован труд рыбаков и слаб 
контроль за работой. Не 
может похвастаться опера
тивностью руководства и 
дирекция Обской МРС, 
представители которой ред
ко бывают в пашем кол
хозе.

Чтобы ликвидировать 
прорыв в рыбодобыче, прав

ление нашего колхоза при
нимает все для того, чтобы 
подготовиться к путине.Од
нако на сегодня ремонт ору
дий лова у  нас еще дале
ко не закончен. Вместо 120 
режевок,готово только 79, 
вместо 100 сетей—72, не 
закончена постройка саи- 
пов и фитилей.

Следующий вопрос, на 
котором я хочу остановить
ся,—освоение новых водое
мов. Этому вопросу почти 
совершенно не уделялось 
внимания со стороны Об
ской МРС до последнего

солхоза тов. Ш евелева)
времени. Недавно мы на
чали облавливать речку
Бобровку, на которой лов 
никогда не производился. 
У нас еще есть неплохая 
речка Кондинка, но для 
освоения ее требуются не
которые средства. Было
бы хорошо, если бы Об
ская МРС оказала нам не
обходимую помощь в освое
нии этого водоема.

Смелее осваивать новые 
водоемы—задача не только 
колхозов, но и МРС, кото
рая должна помогать им 
в этом.



Советы охотоведа

Как надо бороться за высокодоходное звероводство в колхозах
В нашем округе—десят

ки колхозных звероферм. 
.16 из них организованы в 
конце 1940 года.

Постановление СНК СССР 
и ЦК ВКП(б) „О дополни
тельной оплате труда кол
хозников за повышение уро
жайности сельскохозяйст
венных культур и продук
тивности животноводства 
по Омской области" являет
с я  стимулом д л я  дальней
шего роста сети звероферм 
и поднятия продуктивности 
звероводства.

По решению СНК СССР 
и ЦК ВКП(б) колхозники 
звероводческих ферм за 
перевыполнение плана вы
ращивания зверей получат 

'25  проц. стоимости ш ку
рок или стоимости живых 
зверей, полученных сверх 
плана. Практическое зна
чение этого решения труд
но переоценить.

Многие зверофермы на
шего округа в 1940 году 
добились больших успехов 
в выполнении плана выра
щивания зверей.

Зверовод Сатыгинского 
колхоза „1-е мая", Кондин
ского района, тов. Петруш
кин получил в среднем от 
каждой самки по 3,4 щен
ка. Колхоз сдал государст
ву  ценнейшей пушнины на 
десятки тысяч рублей и 
получил прибыль от зверо
водства 35 тысяч рублей. 
Зверовод Самаровского кол
хоза „15-й Октябрь" тов. 
Евдокимов тоже показал 
хорошие образцы своей ра
боты.Руководимая им ферма 
дала чистого дохода колхо
зу  более чем на 12 тысяч 
рублей. В звероферме это
го колхоза проходили 
прои зв о дет в он ну ю ир акти
в у  16 курсантов-зверово- 
дов.

Получая высокие доходы 
от звероферм, колхозы 
етце не использовали гро
мадные возможности для 
повышения приплода на

зверофермах. Еще не все 
зверофермы в округе рабо
тают хорошо. В Чагинском 
колхозе имени Микояна,Са- 
маровс к о г о  
района, пого
ловье лисиц 
сокращается 
Здесь забива 
ют племен
ных зверей 
на ш курку и 
не проявля
ют никакой 
заботы об 
улучше н и и  
кормления и 
содержан и я 
п о г о л о в ь я  
зверо ф е р м.
Мануйловс- 

кий колхоз 
„Искра", Са- 
маровс к ого 
района, вви
ду необеспе
ченности зве 
рофермы кор 
мам и и неп- 
равильн о г о  
корм л е н и я 
лисиц, в 1940 
году полу
чил большой
ОТХОД щен- Фото и
ков. Выращенные щенки 
из-за плохого кормления 
дали низкое пушно-мехо
вое качество.

Сейчас, когда колхозы 
включаются в борьбу за 
высокую продуктивность 
животноводства, следует 
предупредить работников 
звероферм о том,что допол
нительную оплату труда 
получат" только те из них, 
которые будут без каких- 
либо отлагательств 
ле улучш ать уход 
рямн сейчас ' же, 
лепно.

Уход за беременными 
самками и щенение лисиц 
выдвигают серьезную зада
чу перед каждым зверово

ПО С Т Р А Н И Ц А М  
Ж У Р Н А Л О В

Салтыковский зверосовхоз 
Главпушнины Наркомвнеш- 
торга (Реутовский район, 
Московской области).

Е. С. Павлюченко—работница 
по уходу за серебристо-чер

ными лисицами
Алексеева.

дом—не до
пустить або
ртирован и я 
самок или от
ход щенят.

Как извест 
но, беремен
ность сереб
ристо - чер
ных лисиц 
продолжает - 
ся 51 — 63 
дня и исчи
сляется с 
первого со
вокупления. 
В это время 
зверовод до
лжен поза
ботиться об 
у  т е п л ении 
гнездовых ка 
мер в доми
ках лисиц и 
уборке лиш 
него снега 
из клеток.

Утепление 
домиковйфо- 
изводится се 
ном или соло

на де
за зве
ном ед-

10 апреля на колхозных 
з в е р о с)»е р м а х з а к а н ч и в а с т с я 
гои серебристо-черных ли
сиц. Д л я  зверовода . уже 
наступил самый ответст
венный период года.

Фото ТАСС, 
мой. Внутрь гнезда класть 
ничего не нужно. Обраще
ние с беременной самкой 
должно быть спокойное и 
внимательное. Зверовод не 
должен допускать посто
ронних шумов вокруг зве
рофермы (лай собак, езду 
на лошадях, выстрелы и 
прочее). Необходимо избе
гать хлопанья дверками 
клеток во время кормления 
и уборки. Брать беремен
ных самок в руки, а также 
заходить на звероферму 
посторонним людям нельзя.

В период беременности 
самки должны быть обеспе
чены хорошими, полноцен
ными кормами. Кормление 
должно производиться 3 
раза в день.

(Окончание с ле ду ет )

€ собрания партийного 
села Кондинск

актива

В конце марта со
стоялось собрание партий
ного актива с. Кондинск. 
Присутствовало 37 членов 
партии. Доклад об итогах 
XVIII Всесоюзной партий
ной конференции сделал 
первый секретарь Микоя
новского РК ВКП(б) тов. 
Балобешко В. Ф.

В нашем районе, сказал 
т. Балобешко, рыбная про
мышленность является  ос
новной отраслью хозяй 
ства. Но Кондинский рыбо
завод и рыбоучасткив 1940 
году работали гораздо х у 
же чем в 1939 году.

План рыбодобычи перво
го квартала 1941 года на 
20 марта по району выпол
нен только на 62 проц.

Местная промышленность 
района работает еще не
удовлетворительно.

—Наша обязанность,—ска
зал в заключение тов. Ба

лобешко,—ответить боевы
ми большевистскими де
лами на решения XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б).

В прениях по докладу 
выступили 14 человек.

Тов. Неетерович, дирек
тор райпромкомбината, от
метил, что план но бочко
таре выполняется, но ма
стерские на поселках Пс- 
регребном и Б.-Камне не 
обеспечены клепкой на пе
риод распутицы.

—Рыбозавод работает пре
ступно плохо, — говорит 
председатель Кондинского 
сельсовета тов. Шмигель- 
ский,—он получает сотни 
тысяч рублей убытков от 
того, что портит продук
цию. Колхозы не получа
ют от него помощи—их не 
обеспечивают орудиями ло
ва и прочим снаряжением.

Тов. Бушнев (ответ ре
дактор газеты „Больше
вистская правда") в своем 
выступлении сообщил о 
том, что в Казыме идет 
сселение хантыйского коче
вого населения, строятся 
новые населенные пункты, 
но торговозаготовительные 
организации в новых по
селках работают плохо.

Тов. Коровин—секретарь 
РК ВКП(б) — указал, что 
березовцы в нашем районе 
добывают и вывозят к се
бе десятки топи рыбы, а 
работники Микояновского 
рыбозавода боятся выез
жать в Казым и облавли
вать водоемы.

Собрание партактива еди
нодушно одобрило реше
ния XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКП(б) и наме
тило ряд мероприятий по 
улучшению работы.

И. Филиппов.

Передовая пятого номера 
журнала „Большевик" пос
вящена государственному 
бюджету СССР на 1941 год.

К 70-й годовщине Париж
ской Коммуны журнал пе
чатает статью тов. Г. Димит
рова.

Статья А. Галицкого 
„Транспорт и размещение 
производительных с и л "  
разъясняет основные ука
зания XVIII партконферен
ции по этому вопросу.

К выходу IV издания 
сочинений В. И. Ленина 
напечатаны предисловие 
ИМЭЛ к IV изданию сочи
нений Ленина, предисло
вие к I тому этого изда
ния и статья А. Макарова, 
дающая краткое изложение 
работ Ленина, вошедших в 
первый том нового издания.

В журнале публикуются 
материалы о I томе „Исто
рии дипломатии" (введения 
ко II, III и IV разделам 
книги) и статья Ем. Ярос
лавского „Насущно необ
ходимая книга".

В отделе консультации 
помещена статья  А. Азизя- 
на „X съезд партии".

В отделе критики и биб
лиографии публикуются 
статьи Д. Заславского „70- 
летие Парижской Комму
ны", II. Садовского и М. Си
дорова о первом томе „Ис
тории философии".

# * *
Передовая статья в №  2 

журнала „Под знаменем 
марксизма" посвящена ито
гам XVIII Всесоюзной кон
ференции ВКП(б).

М. Баскин в статье „При
нуждение и убеждение при 
социализме" рассматривает 
вопрос о сочетании боль
шевистского метода убеж
дения, как основного мето
да воспитания трудящ ихся 
масс в процессе ' построе
ния коммунизма, с мето
дом принуждения, который 
вынуждено применять ео- 
циалистическое государст
во по отношению к отдель
ным, отсталым слоям тр у 
дящихся, не выполняющим 
обязанностей граждан со- 
ци а л и с т и чес к ого общ е с т в а . 
В статье подчеркивается 
значение принципа мате
риальной заинтересованно
сти трудящ ихся, являюще
гося мощным стимулом 
максимального повышения 
производительности труда.

Статья И. Лаптева „Об
щественное хозяйство—ос
нова колхозного строя" по
священа вопросам колхоз
ного строительства на но
вом этапе, в период посте
пенного перехода от социа
лизма к коммунизму.

В. Тугаринов в статье 
„Абсолютная и относитель
ная истина" дает анализ 
взаимосвязи относительно
го и абсолютного момен
тов в познании, в борьбе 
материализма на два фрон
та: против догматизма и 
и против релятивизма.

М. Потанин в статье 
„Адам Фергюсон и его уче
ние об обществе" рассмат
ривает формирование со

циалистических взглядов 
и излагает общественное 
учение видного шотланд
ского социолога и историка 
XVIII века.

Статья акад. С. И. Вави
лова „Развитие идеи веще
ства" представляет собой 
доклад, прочитанный им 
на собрании Отделения ис
тории и философии Акаде
мии паук СССР. Автор 
затрагивает следующие во
просы: материя и веще
ство; возникновение идеи 
строения вещества; взаимо
действия атомов и эфир; 
атомизм в классической 
физике; структура химиче
ского атома; динамика раз
вития химических атомов; 
эфир и физическое про
странство; частицы и вол
ны.

Третий номер журнала 
„Коммунистический Интер- 
национал11 в значительной 
степени посвящен XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б), материалы которой 
журнал публикует.

В журнале помещены 
статьи Г. Димитрова „К 
семидесятой годовщине Па
рижской Коммуны" и Ем. 
Ярославского „О Париж
ской Коммуне", в которых, 
ярко и убедительно вскры
та предательская роль 
французской буржуазии, 
показавшей как в 1871 году, 
так и в 1940 году, что она 
в своей борьбе против тру
дового народа не останав
ливается и перед нацио
нальной изменой.

Тов. Тим Бак в статье 
„Империалистическая вой
на и Канада" разоблачает 
полит нку импер и али с т ов
Англии и США в отноше
нии Канады, их стремле
ние еще глубже втянуть 
Канаду в войну. Автор рас
сказывает об антинародных 
мероприятиях канадских 
капиталистов и намечает 
основные задачи рабочего 
класса Канады.

В отделе „Политические 
заметки" печатаются ста
тья Г. Фридриха „Война в 
эфире" (о радиопропаганде 
импери а лист иче ских с тр ан 
в условиях войны) и ста
тья С. Гена „В царстве 
Генри Форда".

В отделе „Международ
ное рабочее движение" пуб
ликуется статья К. Райт 
„Борьба за отмену пригово
ра Браудеру", 'в которой 
показана борьба рабочих 
США и других стран про
тив решения Верховного 
суда США, утвердившего 
тюремный приговор тов. 
Браудеру. Р . Магнус в 
статье „Рабочие Швеции 
против реформистских рас
кольников" приводит фак
ты, свидетельствующие об 
усилении недовольства  
шведских рабочих полити
кой и практикой реформи
стов.

Отдел „Критики и библи
ографии" представлен ре
цензией Дж. Броуна о тео
ретическом органе компар
тии США—журнале „Ком
мунист".
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Война в Европе и Африке
(Дневник военных действий за 2

На англо - германском 
фронте отмечается актив
ность германских воору
женных сил. Как сообщает
с я  в сводке германского 
командования, одна гер
манская подводная лодка, 
оперирующая в северной 
части Атлантического оке
ана, потопила 5 англий
ских пароходов. Соедине
ние германской авиации 
уничтожило близ западной 
Англии 6 крупных анг
лийских танкеров. Герман
ские самолеты бомбардиро
вали аэродромы в южной 
и центральной Англии.

Английские самолет ы,
передает английское агент
ство Рейтер, успешно ата
ковали у Фризских остро
вов (Северное море) гер
манский эсминец. Были 
атакованы также артилле
рийские позиции и герман
ские войска на островах

Терсхеллинг и Амеланд (в 
группе Фризских остро
вов).

На албанском фронте 
происходила артиллерий
ская перестрелка.

* * *

Агентство Рейтер сооб
щает подробности боя меж
ду  английскими и италь- 
я иски м и во е н н о - мор ским и 
силами на Средиземном 
море. По словам агентства, 
в сражении участвовали с 
английской стороны 2 лин
кора, 1 авианосец, 4 крей
сера, несколько английских 
и греческих эсминцев, а с 
итальянской стороны 3 лин
кора,11 крейсеров и 14 эс
минцев. Агентство Рейтер 
снова утверждает, что ни 
один из английских кораб
лей,принимавших участие в 
сражении, не получил ка
ких-либо повреждений.

апреля)
В северной Африке италь

янские и германские мото
механизированные части 
заняли пункт Мерса-Брега 
(Киренаика).

После взятия Асмары 
наступление англичан в 
Эритрее (восточная Афри
ка), но мнению агентства 
Рейтер, достигло критиче
ской стадии. Если передо
вые английские части про
рвутся через обороняемую 
противником высокую гор
ную цепь Близад—Текле- 
запа, то тогда итальянцы, 
вероятно, уже не смогут 
оказать серьезного сопро
тивления.

В Абиссинии итальянские 
войска оказывают сопро
тивление английскому на
тиску вдоль реки Аваш. 
Английские части разви
вают операции по захвату 
железной дороги на Аддис- 
Абебу. (ТАСС).

ЗАЯВЛЕНИЕ
РУЗВЕЛЬТА.

В беседе с представите
лями печати Рузвельт за 
явил, что в соответствии 
с законом о передаче аме
риканского воору жени я
взаймы или в аренду про- 
мышленны е пр е дприятн я 
уже получили заказы на 
общую сумму в 1 милли
ард яо миллионов долла
ров. Заказано вооружение 
для армии и военно-морско
го флота, различные авиа
ционные материалы н т. д. 
Рузвельт далее указал, что 
все эти материалы пред
назначены не только для 
одной страны.

На вопрос о том, какие 
меры намерены предпри
нять США для охраны 
грузов, отправляемых из 
США, Рузвельт ответил, 
что этот вопрос все еще 
изучается,

ГТАСС).

АНГЛИЙСКИЕ ДАННЫЕ О ПОТЕРЯХ 
ТОРГОВОГО ФЛОТА

По данным английского 
агентства Рейтер, тоннаж 
судов, которые англий
ский торговый флот те
рял  в среднем за не
делю, составлял в сен
тябре 1940 года 103 тыся
чи тонн, в октябре и нояб
ре 86 тысяч и в декабре 
70 тысяч тонн. Средняя 
цифра еженедельных по
терь за первые три недели 
марта 1941 года составляет 
84 тысячи тони.

(ТАСС).

Конфискация итальянских, германских и датских  
пароходов в СШ А и в странах Латинской Америки

Как сообщает американ
ская печать, США конфи
сковали за последние дни 
28 итальянских пароходов, 
39 датских и 2 германских 
парохода. Ряд  пароходов 
поврежден своими коман
дами еще перед конфиска
цией. Американские пласт и 
ведут расследование вре
дитель!-т ва. Генеральный
про курор С о единенных
штатов Джексон предло
жил немедленно привлечь 
к судебной ответственно
сти итальянских и герман
ских моряков по обвинению 
в саботаже (американские 
законы предусматривают 
двадцатиле т нее тюр е мное
заключение за саботаж па

иностранных судах, нахо
дящихся в американских 
портах).

В одном из штатов США 
уже привлечены к ответст
венности 52 итальянских 
моряка, обвиненные в пор
че итальянского парохода.

1 апреля правительства 
Неруд Венецуэлы, Эквадо
ра, Коетарики.Кубы и Мек
сики конфисковали 10 су
дов с общим водоизмеще
нием 94 тысячи тонн, при
надлежащих Германии и 
Италии, 11 других парохо
дов с общим водоизмеще
нием 55 тысяч тонн были 
сожжены своими команда
ми.

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ ФРАНЦУЗСКИХ РАБОЧИХ
Как сообщает француз

ская газета „Жур-Эко де 
Пари", за последний год 
в рабочих районах Фран
ции уровень цен вырос 
больше чем вдвое. Однако 
газеты, связанные с про
мышленными кругами, вы
ступают против какого- 
либо повышения заработ
ной платы рабочим.

Многие предприниматели 
вводят на своих предпри

ятиях девяти и десятича
совой рабочий день. Это 
встречает такое сопротив
ление рабочих, что даже 
профессиональные органи
зации, находящиеся под 
контроле м правит ель с т ва, 
начинают открыто возра- 
ясать против нового сни
жения жизненного уровня 
рабочих.

(ТАСС).

Беседа М ацуока с Муссолини

Как сообщает агентство 
Стефани, 1 апреля состоя
лась встреча Мацуока с 
Муссолини. Их беседа про

исходила в присутствии 
Чиано и японского посла в 
Риме Хорикири. Беседа 
продолжалась около часа.

Французское прав и те л ь- 
ство утвердило (бюджет на 
второй квартал текущего 
года. По сущ еству это не 
бюджет, а только ро снись 
государственных расходов, 
так как приходы государ
ства, вследствие всеобщей 
дезорганизации и разрухи, 
продолжают оставаться ве
личиной неопределенной и

Государственные расходы Франции 
квартал 1941 года

не поддающейся точному 
учету. Бюджет делится на 
обыкновенный и чрезвычай
ный. Расходная часть пер
вого выражается суммой 
22 миллиарда 731 миллион 
фр анк ов. Чре звы ч айны й бю д- 
жет (расходы, вызванные 
войной) составляет 32 мил
лиарда 703 миллиона фран
ков. Сюда надо добавить

на второй

не включенные в бюджет 36 
миллиардов франков на со
держание оккупационной 
армии. Таким образом, рас
ходы, связанные с ликви
дацией последствий войны, 
для Франции в 3 раза 
превышают текущие госу
дарственные расходы.

(ТАСС).

Мост в Сан-Фраецпско (США) 
длиною околе 13,6 километра.

Фотохроника ТАСС.

Забастовочное движение 
в США

В ряде промышленных 
районов США полиция все 
чаще прибегает к насилию 
в борьбе против забастовок. 
По сообщениям американ
ской печати, в Мильвокп 
на заводе компании Аллис 
Палмере полиция вновь вы
ступила против рабочих 
пикетов численностью в 
1.500 человек, применив 
пожарные шланги и бомбы 
со слезоточивым газом. Ба
стующие рабочие оказали 
сопро т и в л (' пн о пол и цш-г. Р а 
нено 20 человек, в том чи
сле несколько полицей
ских.

На-днях забастовали гор
няки района Харлан (штат 
Кентукки). Рабочие требу
ют увеличения заработной 
платы и представления оп- 
лачивасмых отпусков.

1 апреля прекратили ра
боту 40 тысяч рабочих гга 
заводе Форда в Ривер Руж. 
Бастующие остались " на 
территории завода. Пр ави- 
тельственная комиссия по 
урегулированию конфлик
тов между рабочими и пред
принимаю л ями з а явила,
что компания Форда согла
силась на переговоры с 
рабочими, если они поки
нут территорию завода. На 
заводе Форда в Детройте 
забастовали 20 тысяч ра
бочих.

(ТАСС).

Отчеты работников 
сберкасс

С л у ж а щ и е  Ханты-Ман
сийской сб е р е га т е л ьн о й  
к а с с ы  в I к в а р та л е  с.г. 
сделали 8 отчетно-агита
ционных докладов на тему: 
„Работа  сберегательной 
кассы по привлечению 
средств от населения и 
распространению госзай
мов". Такие доклады сде
ланы на собраниях рабо
чих и служащих коллек
тивов: ремстройконторы,
горпромкомбината, окркон- 
торы связи, окрсовета, гор- 
по, сельхозартели имени 
Чкалова. 'Рабочие, служ а
щие II КОЛХОЗНИКИ С бОЛЬ-
шим интересом слушали 
доклады работников сбер
касс об условиях хранения 
денег в сберкассах, о зай- . 
мах, аккредитивах и т. п. 
Многие из присутствую
щ их на собрании на дру
гой же день приходили в 
сберкассу и отдавали свои 
деньги на сбережение.

30 и 31 марта сотрудни
ки окрсберкассы—контро
лер тов. БородулинаН. М., 
кассир тов. ПолухинаЗ. П., 
инспектор тов. Титова Л . Д., 
побывали в 38 домах, где 
проводили беседы о гос
займе и вкладах в сбер
кассы. Здесь же они про
верили облигации по ти
ражным таблицам госзай
мов. Были обнаружены з 
выигрыша, по которым е р а - . 
зу  же произведены выпла
ты выигрышей. Работники 
сберкассы при обходе по 
домам приняли от 7 граж 
дан вклады в сберкассу.

Опыт обслуживания тру
дящ ихся  работниками сбер
касс непосредственно на 
дому показывает хорошие 
результаты. Население ра
душно встречает работни
ков сберкасс и с желанием 
отдает свои сбережения на 
хранение в сберкассе.

Неймышев

Сем ена  ц в е т о в

Ханты-Мансийский гор- 
комхоз организовал торгов
лю семенами цветов.

В большом количестве 
продаются семена астры, 
георгины, львиного зева, 
душистого горошка, гвоз
дики, петуньи.

Зам. отв. редактора 
Г. И СКРИПУНОВ.

е з о
Х А Н Т Ы - М А Н С И И С К О Г О

ПЕ Д УЧ ИЛ ИЩА

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ НА ЗАОЧНОЕ ОБУЧЕНИЕ
НА 1941 -  42 УЧЕБНЫЙ ГОД.

На заочное обучение в педаго
гическое училище принимаются 
граждане СССР бея ограничения 
возраста, имеющие образоканве 
к объеме не ниже 7 классов.

Учителя школ, имеющие образова
ние за 7 классов, принимаются 
боа испытаний, а все прочие ли
ца, поступающие на заочное обу
чение, подвергаются приемным ис
пытаниям последующ, предметам: 

а р и ф м е т и к а  (устно и письменно), 
р у с с к и й  яаык (устно и письменно), 
Конституция СССР, география (устно).

Прием заявлений с 1-го апреля по 20 мая с. года.
Прием испытаний с. 10 по 15 нюня с.-г. при педучилище. 
За всеми справками обращаться по адресу: Ханты-Ман

сийск, педучилище, заочный сектор.


